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台当局“行政院”主办的最后一场
“日本食品输台公听会”11月14日在花莲
登场，开场半小时就发生流血冲突。此
前在桃园、新北、台中和台北的公听会
现场，也几乎都是在“全武行”下狼狈
收场。民意强烈反弹之下，有人质疑，
台当局主管食品安全的到底是“卫福
部”还是“喂辐部”？台媒认为，抗议不
断是社会表达对福岛等地核灾食品的不
信任，守护食品安全的高标准怎能沦为
筹码。既然这样，民进党当局为何仍然
要冒天下之大不韪来强渡关山？

掩耳盗铃的公听会

在公听会的报告中，台当局再三强
调岛内法规对食品辐射容许量限定多
严。然而，人民并不买账，不少民众担
心吃下肚后“生物累积”的危害。有环
保团体痛批“卫生福利部”日前公布的
“跨部会赴日考察报告”内容不实，到台
北地方法院告发“卫福部长”林奏延伪
造文书，对辐射管制剂量与管制国家填
载有误，企图误导民众。

看到民进党当局吃下秤砣铁了心，
台湾地区的县市议会也不干了。桃园市
议会国民党团14日提案修改“食品安全
卫生自治条例”，明文禁止日本核灾食品
在桃园贩卖。另外，高雄市、台中市、
新北市、台南市、新竹市、嘉义市等10
县市议会也将提案并跟进。连民进党党
籍的“立法委员”林淑芬都出来说，制
造辐射污染错误的日本政府，凭什么逼
迫别的地方别的人民为此埋单？

有台湾媒体认为，守护人民食品安
全是当局天职，绝对没有退让余地。可
惜的是，在这件事情上外界看不到当局
相关单位的有利证词。马英九时代的
“总统府”副秘书长罗志强表示，日本食
品核污染本是科学问题，但当局领导人
蔡英文蛮干，反倒显示了执政党心虚。
这一切不禁让人强烈质疑，“蔡英文怕什

么？”就算日本核灾地区的食品没有问
题，民进党掩耳盗铃、鸡鸣狗盗式的公
听会，也会让人怀疑蔡英文想用民众健
康去交换日本对她的支持。

台当局的三重罪

掩耳盗铃是指无视岛内民众健康，
反而替日本食品背书。鸡鸣狗盗则指为
了让议题尽快通关，祭出没有格调的政
治操作手腕。在台湾举行公听会，至少
应提前 1周预告。蔡英文当局集中 3天
赶办 10 场公听会，还挑在连假前一天
晚上公告，这种“夜袭”戏码和举办密
度，摆明了是害怕人民参加时表达反对
意见。

当年因为两岸服务贸易议题，马英
九当局花费巨额人力物力举办了100多场
公听会和座谈会，绿营仍说不透明、不
公开，痛批是“黑箱操作”。如今倒好，
民进党树立了“没有最黑，只有更黑”
的新标杆。有“立委”发表联合声明
称，民进党执政前拼死拼活反对美国牛
肉进口，称是为台湾人健康而战，不料
执政后迅速改口，如今又要放行日本核
灾食品。有人讽刺说，对比民进党“在
野”时常悬之于口的“程序正义”，原来
这就是蔡英文的谦卑谦卑再谦卑、沟通
沟通再沟通呀。除了诚意缺缺，无视
“程序正义”搞“暗箱”，快速变脸颠倒
黑白，挑起恶斗贼喊捉贼，当年绿营指
责别人的，如今一样不少，似乎变本加
厉成了新当局施政的“标配”。

面对“心中只有政权，没有人民”
的指责和舆论压力，绿营和当局又使出
“祸水外引”的高招。民进党发言人黄适
卓将公听会混乱“归咎”于国民党。国
民党反呛，蔡英文才是最大的“黑道”。
此情此景，让夹在中间的公务员队伍左
右两难。“农委会”国际处处长陈俊言一
怒之下闹起了辞职，直言政党间只有立
场没有是非的恶斗，除了撕裂社会，更

妨碍民众对政策的知情权。

被吃定的都有谁？

话说回来，民意汹汹，蔡英文干嘛
还这么着急？

台湾联合新闻网一语道破天机：在
两岸关系陷入僵局及美国变天的情况
下，在秘鲁的亚太经合组织会议上，亲
民党主席宋楚瑜与安倍的会面将成为台
湾唯一的“亮点”。促成会面不能空手，
解禁福岛产品便成为送给安倍的最好伴
手礼。

另外，台日经贸会议将在11月27日
举行，民进党希望签署台日版的自由贸
易协定。而日本早就放出风声，不解禁
福岛产品，签署协定想都别想。于是，
开放核灾食品就成了谈判筹码。国民党
“立委”江启臣质询时问到日本国会议员
对台的施压，台外事部门负责人李大维

点头答“对”。虽然后来台“外交部”出
面消毒否认施压一说，但民众和外界心
中早就有一杆称。

问题是，一厢情愿地示好、买账有
用吗？就在上月“台日海洋事务合作对
话”上，台湾并没有争取到冲之鸟礁周
边海域捕鱼权。有台媒评论一针见血指
出，日本最害怕两岸在钓鱼岛问题上联
手，现在台当局一面倒让日本没了顾
虑。没有多少议价能力的台湾，自然被
吃定——以肉饲虎，虎愈贪。

更严重的是，民进党当局用虚幻的
台日经济协议，来换取福岛核灾产品输
入，这无疑动了全体台湾民众的健康和
食安奶酪。用罗志强的话说，蔡英文不
要低估民怨，民进党从年金、一例一休
到这次食品问题一再食言，跋扈地一路
蛮干，民调崩盘尚在其次，难道要把民
众逼上街头，让蔡英文在示威声中踉跄
下台？

昔日充好汉 上台就食言

台当局为何急着进口日本核辐射食品？
本报记者 任成琦

日本核灾地区食品解禁输台公听会上，台北民众与现场保安发生肢体冲

突，场面一度混乱。 蔡怡杼摄

本报香港11月15日

电 （记者连锦添、张庆
波）香港高等法院15日就
行政长官和特区政府提请
的司法复核案作出判决，
裁定两名候任立法会议员
的宣誓没有法律效力，两
人的议员资格被取消。

两名候任议员在10月
12日新一届立法会议员就
职宣誓时，故意使用侮辱
性语言称呼中华人民共和
国并宣扬“港独”。特区行
政长官梁振英和特区政府
随即就两人是否能够重新
宣誓提请司法复核。

高等法院15日下午开
庭聆讯，原诉法庭法官区
庆祥就司法复核案作出判
决。判词认为，两名候任
议员于10月12日就职宣誓
时的表现，无论在形式或
内容上，都显示他们拒绝
依照香港基本法第一百零
四条及 《宣誓及声明条
例》作出誓言。

高等法院裁定，自10月
12日起依法取消两人就职
立法会议员的资格，两人占
据的立法会议席已悬空。

同时，高等法院还颁
布若干禁制令，禁止两人
声称有权或以立法会议员
的身份行事，禁止立法会主席为两人再次宣誓监
誓或准许为两人的宣誓监誓。

全国人大常委会11月 7日通过了对香港基本
法第一百零四条作出的解释。该条所列公职人员的
宣誓必须符合法定的形式和内容要求，宣誓人的行
为方式必须真诚、庄重，在宣誓内容上必须按照法
律规定的誓言准确、完整、庄重地进行宣誓。

高等法院的判词认为，全国人大常委会的这
一解释对香港所有的法庭均具有约束力，香港的
法庭应该落实该解释。根据该解释，如果立法会
议员在就职宣誓时故意拒绝依照《宣誓及声明条
例》所订明的誓词宣誓，所作宣誓即告无效，就
任资格也被取消。

香港社会各界充分肯定高等法院的裁决，认
为这是真正维护了香港法治，维护了“一国两
制”，也维护了法官的正义形象。在得悉法庭的判
决后，特区政府发言人发表声明表示，会研究全
国人大常委会关于香港基本法第一百零四条的解
释、上述裁决及跟进行动。立法会主席梁君彦表
示，尊重法庭裁决，法庭裁决使立法会主席及秘
书处日后有例可依。民建联主席李慧琼表示，香
港高院的裁决彰显了公正、公义，希望能够平息
宣誓风波所引起的争议，让立法会和香港社会重
回正轨。
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本报澳门11月15日电（记者苏宁）澳门特区行政长官崔
世安今天在立法会发表2017年财政年度施政报告，以“逐步
落实规划，共建美好家园”为施政纲领与目标。

崔世安在报告中指出，2016年是特区政府立足当下、谋
划长远有所成就的一年。特区政府积极统筹部署，广泛听取
社会各界和广大居民意见，制定了澳门历史上第一个五年规
划，并设立检查、评估、调整机制，为澳门今后在国家发展
战略中发挥自身优势，促进“一个中心、一个平台”的建设
明确了目标、路径和愿景。这一年，澳门经济虽然处于深度
调整，但大局仍然稳定，失业率维持1.9%水平，通胀有所回
落，公共财政稳健，可望录得盈余。

在报告的第一部分“落实民生政策措施”，崔世安建议
2017年继续实行现金分享措施，向永久性居民每人发放9000
元（澳门元，下同），非永久性居民每人5400元。此外，澳门
永久居民还继续获得医疗券600元，住宅电费补贴亦维持每月
200元。养老金及敬老金分别维持每月 3450 元和每年 8000
元。预计实施上述经济补贴和成果分享等，特区政府将支出
约123.52亿元。同时，继续实施减免税费及向缴纳职业税的
澳门居民退税等措施，以减轻中等收入阶层的负担。为此，
特区政府将少收税费约33.2亿元。

崔世安今天施政报告的另外三个部分分别是：巩固经济
发展基础、建设美好幸福家园和提升公共服务效能。他说，
我们要在中央政府的支持下，和广大居民一起，发挥“一国
两制”的制度优势，在国家整体战略布局中，凭借自身优势
和特点，把握祖国发展给澳门带来的机遇，深化粤澳合作，
并拓展与其他地区之间的合作，积极参与“一带一路”国家
发展战略，把建设“一个中心、一个平台”逐步推向新的阶
段，促进澳门的经济形成多元格局，实现澳门长远持续发展。

崔世安最后表示，爱国爱澳是澳门的优良传统，培育了
澳门居民的家国情怀，维系着全社会的和谐团结。我们要将
其薪火相传，成为澳门居民同心同德、共建美好家园的精神
纽带。

崔世安发布2017财年施政报告

沪港通启动两周年，深港通启动亦
箭在弦上。业内人士称，沪港通、深港
通将进一步推进内地和香港资本的互联
互通，提升港股估值和成交量。作为渐
进的机制，沪港通、深港通将不断优化
规则，并为投资者推出丰富的新产品。

港交所行政总裁李小加近日参加
“聚焦深港通——内地香港资本市场论
坛”时称，沪港通、深港通的核心竞争
优势是“交易过境，而清算、结算不过
境”。在这种模式下，内地老百姓可以
坐在家里投资世界，世界人民可以通过
香港投资内地。

回应近期市场对内地资金外流的担
忧，李小加指出，沪港通、深港通机制
不会造成资金外流，人民币一直在“封
闭的”系统之内，当港股通股票出售
后，人民币将返回内地账户，因此沪港
通、深港通“不是资本的离境工具、入

境工具，是纯粹的投资工具”。
深港通开通后，沪深港三地市场资

金将联动，有效提升港股偏低的估值和
交易量，同时内地投资者也将学习海外
的投资理念。

香港中资证券业协会会长、交银国
际董事长谭岳衡说，深港通开通后，沪
深港三地市场“水池联体、水管联通、
水位联动”。他预测，在深港通开通一
段时间以后，港股估值有向上 15％至
20％的修复区间。交易量可能增加25％
到40％，日均800亿港元的交易量将是
常态。

他分析称，互联互通带来新的资金
会自然提升香港市场的交易量，另外，
内地散户的到来，其高换手的交易模式
也将提升交易量。2015年从股票市值来
看，股票市值占全球的比例上海是
6.8％，深圳是5.4％，香港是4.8％。但

交易额占全球市场的比例上海是
17.9％ ， 深 圳 是 16.6％ ， 香 港 只 有
2.9％。香港主要是机构投资者为主，换
手率低，预计随着内地资金的增加，市
场投机的性质、交易的频率、交易的性
质也会增加，会带来更高的换手率。

上海证券交易所香港代表处首席代
表张斌表示，通过互联互通，内地投资
者可以接触到海外市场的投资经验和理
念，有助优化内地市场投资结构。

作为渐进的机制，沪港通、深港通
将不断优化规则与服务，并为投资者推
出新产品。

深圳证券交易所香港子公司负责人
王一萱表示，互联互通机制还需在规
则、服务等方面进行优化。

她说，深港市场互联互通才刚刚开
始，还有很长的路要走。在互联互通机
制建立之后，服务要联通，规则也要进

一步联通，比如让两地交易日、结算规
则越来越接近等。同时，深交所也会向
沪、港交易所学习，推出更多衍生产品
如股票期权、ETF（交易所买卖基金）
期权等，为投资者对冲风险提供丰富的
产品。

香港交易所市场发展科项目管理部
主管许正宇表示，未来在深港通推出成
功的基础上，港交所将大力推行现有的
指数期货和人民币期货等系列产品，以
满足投资者进行风险对冲的投资需求。
三家交易所共同努力，将进一步推进人
民币国际化生态圈的建立。

李小加说，深港通有助吸引国际企
业来港上市。日后 ETF纳入互联互通
后，无论美国的科技公司及页岩油公
司、欧洲的房地产公司，还是南美的矿
产公司，内地投资者都可透过互联互
通，参与相关投资。（新华社香港电）

深港通：推进资本市场互联互通
战 艳

据新华社台北11月15日电（记者赵博、李
凯） 15 日，优步 （Uber） 在台北推出“Uber-
EATS”机车（摩托车）送餐服务。优步与当地管
理部门的“斗法”升级。

优步号召台湾的机车族加入送餐服务，网页
载明的条件是年满19岁、有驾照、机车在15年
内、可载15公斤货物。台北有超过100家餐厅已
与优步开展合作，许多消费者在接受媒体采访时
表示，如果收费合理，愿意尝试。

据介绍，该送餐服务已在纽约、洛杉矶、巴
黎、墨尔本等城市启用。

不过，台湾交通主管部门指，“UberEATS”
未申请为汽车货运业，违反相关法令，可开罚5至
10万元（新台币，下同）。台“公路总局”将派员
实际稽查，并搜集送餐程序等违法证据。

该部门负责人表示，纳管、纳税和客运纳保
险，是该部门绝不放弃的底线，也不会为优步量
身打造新法规。

优步在台开展业务以来，一直被列为违法营
业，但台相关管理部门也无有效管理措施。台
“公路总局”统计显示，截至11月12日，对优步
公司与驾驶裁罚金额8007万元，但依然阻挡不了
其发展势头。

优步在台推出机车送餐
台当局称违法

近日，第41届ACM国际大学生程序设计竞赛亚洲区域赛（青岛）现场赛上，来自内地和香港的187所高校和1

所中学的326支队伍参赛，978名赛手编写程序解决10到13个问题。最后的获胜者为正确解答题目最多且总用时最

少的队伍。 刘积舜摄（人民图片）

11月15日，由兰州市文化联谊会、台湾桃园市书画学

会、台北甘肃同乡会共同筹办的海峡两岸书画大展在兰州展

出，并举行义卖。此次展出共收到两岸参展作品300余幅，其

中台湾各界作品近百幅。 中新社记者 杨艳敏摄

兰州举办两岸书画义卖展


